
   

Seniorenbeirat  

Protokoll Nr. SNB/08/2019 
 

über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 21.10.2019, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, R. 5 
 

Beginn der Sitzung : 10:00 Uhr 

Ende der Sitzung : 11:30 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Christof Schneider  
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Peter Engel  
Herr Andrejs Grigjanis  
Frau Elke Grimm  
Herr Reinhard Hampel  
Herr Dieter Hoffmann  
Herr Arthur Klaus Korte  
Herr Christian Krause-Hassenstein  
Frau Marion Schütt  
Herr Dietrich Szelitzki  
 

Verwaltung 
 

Frau Gudrun Klein  
 
Sonstige, Gäste 
 
Frau Susanne Freese Leitstelle „Älterwerden“, Netzwerk 

„trotz Alter“ 
1 Einwohnerin der Stadt Ahrensburg  
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Herr Dietmar Kähler  
Herr Andreas Puk  
Frau Margot Sinning  
Frau Sigrid Steinweg  
 
 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Einwohnerfragestunde  
   
3. Festsetzung der Tagesordnung  
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 6 vom 19.08.2019  
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 7 vom 16.09.2019  
   
6. Senioren-Messe am 27.10.2019  
   
7. Bericht aus den Arbeitsgruppen  
   
8. Wissenswertes aus den Ausschüssen  
   
9. Presse  
   
10. Kenntnisnahmen  
   
11. Verschiedenes  
   
12. Termine  
   
 
 



   

 
   
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende begrüßt die Beiratsmitglieder, Frau Klein von der Verwaltung, 

Frau Freese und die Zuhörerin, Frau Ursula Trost.  
  
  
  
   
   
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Es werden keine Fragen gestellt.  
  
  
  
   
   
   
3. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
  
  
  
   
   
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 6 vom 19.08.2019 
   
 Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.   
  
  
  
   
   
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 7 vom 16.09.2019 
   
 Herr Krause-Hassenstein war in der Sitzung anwesend und nicht wie irrtüm-

lich berichtet entschuldigt. 
 
In der Unterschriftenleiste heißt es richtig: 
 
Gez. Elke Grimm 
Protokollführerin     

  
  



   

  
   
   
   
6. Senioren-Messe am 27.10.2019 
   
 Vertreter des Seniorenbeirats nehmen mit einem Info-Stand an der Messe 

„Aktiv Leben – Messe für die Generation 55plus 2019 Ahrensburg“ teil. 
 
Beim Standaufbau durch Herrn Schneider werden Herr Korte und Herr Krau-
se-Hassenstein von 9.00 Uhr bis 10.30 Uhr behilflich sein.  
 
Für die Standbesetzung haben sich Herr Schneider ganztags,  Herr Korte bis 
13.00 Uhr, Herr Engel von 14.00 Uhr bis 16.00 Uhr und Frau Schütt von 11.00 
Uhr bis 14.00 Uhr gemeldet und werden kräftig für den Seniorenbeirat wer-
ben. 

  
  
  
   
   
   
7. Bericht aus den Arbeitsgruppen 
   
 Sozialausschuss: 

 
Bezüglich der Personalaufstockung für das PRH gab es noch keinen Be-
schluss, weil es noch Diskussionsbedarf in den Fraktionen gab.  
Dem Antrag der Alzheimer Gesellschaft für einen Mietzuschuss im PRH wur-
de stattgegeben. 
 
Bauausschuss: 
 
Vortrag des Landrats, Herrn Görtz, zum Wohnraummangel in Stormarn: Der 
Bevölkerungszuwachs in Stormarn wird prognostiziert von 2014 bis 2030 auf 
6,4 %, das bedeutet eine Zunahme der Einwohnung von 236.000 auf 
252.000. In diesem Zeitraum würden also 10.000 Wohnungen zusätzlich be-
nötigt werden. Herr Görtz hat dafür geworben, dass die Politik im neuen Flä-
chennutzungsplan unbedingt ausreichend Fläche für Wohnungsbau vorsehen 
sollte. 
 
Der Kreis hat ein Bündnis für bezahlbares Wohnen gegründet, an dem sich 36 
Städte und Gemeinden beteiligen, unter anderem auch Ahrensburg. Dem 
Bündnis haben sich außerdem 8 Wohnungsbauunternehmen angeschlossen, 
die bezahlbare Wohnungen zu einem Preis von 10.00 Euro pro qm Durch-
schnittsmiete erstellen wollen. Es wird angestrebt, 500 Wohneinheiten pro 
Jahr zu bauen. 
 
Es wurde beschlossen, die Planung der Südtangente nicht weiter zu verfol-
gen, da die Realisierungschancen wegen des FFH-Gebietes äußerst gering 
sind.  



   

Das öffentliche WC am S-Bahnhof wurde geschlossen. Die Reinigungsfirma 
hat den Vertrag gekündigt, weil eine ordentliche Reinigung durch den ständi-
gen Vandalismus nicht mehr gewährleistet werden kann. Die Behindertentoi-
lette kann weiterhin benutzt werden, sofern man einen entsprechenden 
Schlüssel hat. 
 
Ein Mitarbeiter im Bauamt wird sich nun mit der Planung der öffentlichen Toi-
lette in der Großen Straße befassen, sodass die Ausschreibung noch im De-
zember erfolgen kann.  
 
 
Stadtverordnetenversammlung: 
 
Der Aufstockung der Gebäude der „Neuen Lübecker“ an der Hermann-Löns-
Straße wurde zugestimmt. 
 
Dem Antrag „Vorrang für den Klimaschutz“ wurde zugestimmt. 
Der Antrag besagt, dass alle Handlungen und Beschlüsse auf ihre Auswir-
kungen auf das Klima untersucht werden sollen. Ziel ist es, bei allen Maß-
nahmen die Auswirkungen auf den Klimawandel so gering wie möglich zu hal-
ten bzw. Maßnahmen mit höherer Klimafreundlichkeit zu favorisieren. 
 
Der Errichtung eines Klimabeirats wurde zugestimmt. 
 
Der Klimabeirat dient der Erreichung der im Klimaschutzkonzept der Stadt 
Ahrensburg genannten Ziele und der Umsetzung darüber hinaus gehender 
Klimaschutzmaßnahmen. 
 
Der Klimabeirat soll mit Vertretern aus Verwaltung und Politik sowie sachkun-
digen Bürgern besetzt sein und die Zahl von 12 Mitgliedern nicht überschrei-
ten. 
 
 
Bildungs- Kultur- und Sportausschuss: 
 
Die Ganztagsschule ist angelaufen, über 85 % der Schüler nahmen daran teil. 
Dies bringt Probleme bei der Belegung der Turnhallen durch die Sportvereine. 
Die Sporthalle des THC wird in den freien Zeiten den Vereinen zur Verfügung 
gestellt. Die Mietkosten übernimmt die Stadt Ahrensburg. 

  
  
  
   
   
   
8. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
   
 Keine Mitteilungen  
  
  
  



   

   
   
   
9. Presse 
   
 Im „Express Forum“ wird der Artikel über den Supermarkt „Famila“ erschei-

nen.   
  
  
  
   
   
   
10. Kenntnisnahmen 
   
 Keine Mitteilungen 
  
  
  
   
   
   
11. Verschiedenes 
   
 Die Mitglieder des Seniorenbeirats sind sich darüber einig, das Thema „Bän-

ke“ noch einmal zu überarbeiten.  Es wurden einige Vorschläge für die Neu-
anschaffung von Bänken an den Seniorenbeirat herangetragen. 
 
Herr Engel legt einen Flyer für barrierefreie Reisen vor. 
 
Herr Hampel schlägt das Thema „Führerschein im Alter“ für 2020 vor.  

  
  
  
   
   
   
 



   

 
12. Termine 
   
 Der nächsten Sitzungen des SBR in diesem Jahr finden am 18.11.2019 und 

16.12.1019 statt. 
 
Die Sitzungstermine für das Jahr 2020 sind: 
 
20.1.2020,  17.2.2020,  16.3.2020,   20.4.2020,   18.5.2020, 
15.6.2020,  17.8.2020,   21.9.2020,  26.10.2020, 16.11.2020 . 
 
Am 20.11.2019 feiert der Seniorenbeirat Ludwigslust 20 jähriges Bestehen. 
Der geschäftsführende Vorstand nimmt an der Festveranstaltung teil.   

  
  
  
   
 
gez. Christof Schneider gez. Elke Grimm 
Vorsitzender Protokollführerin 
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